

07/03/2025 \$672,146 Vpe pág:

Tirada: \$1.251.750 Difusión: Vpe portada: \$1.251.750 Ocupación:

Audiencia

28.500 9.500 9.500 53,7% Sección: Frecuencia: 0

ACTUALIDAD



VIERINES / DE IVIANZO 2023

## Aumenta el robo de cables y Tarapacá es tercero a nivel país

Alto Hospicio es la comuna con mayor número de robos, seguido por Pica y la localidad de Pisagua en Huara.

Luis Ramos Ossandón cronica@estrellaiquique.cl

on un total de 29.889 metros de cable robado el 2024, Tarapacá es la tercera región a nivel nacional con más siniestros de este tipo, solo por detrás de Coquimbo y el Maule. Así lo dio a conocer la empresa y distribuidora CGE, quienes el 2024 contabilizaron 172 eventos de robo.

A la fecha, Alto Hospicio es la comuna con mayor cantidad de episodios, en sectores como El Boro, Santa Rosa y La Pampa. Además, se han visto afectadas líneas de media tensión que suministran energía a la comuna de Pica y a la localidad de Pisagua. En ambos casos, bandas organizadas derriban postes y destruyen la red eléctrica.

Desde la empresa distribuidora, Matías Hepp, director de operaciones de CGE, señaló que "el robo de cables eléctricos ha tenido un aumento exponencial y es necesario que las autoridades refuercen medidas ante un delito



EN EL TAMARUGAL. SE HA LOGRADO ESTABLECER QUE BANDAS SUSTRAEN. LAS LÍNEAS DE MEDIA TENSIÓN

que ha cambiado su comportamiento y se ha hecho más violento".

## DIRIGENTES

Rosa González Rivera, presidenta de la Unión Comunal de Alto Hospicio, manifestó su preocupación ante la situación. "Tengo personas que dependen de

## hechos de robos de cable ocurrieron en Tarapacá durante el año 2024.

respiradores mecánicos. personas diabéticas que lamentablemente su insulina se les ha echado a perder. Hay un problema grave y estamos hablando de que son una empresa y creo que ellos tienen bastante conocimiento sobre el tema. Sabemos que esto no es de ahora, por lo tanto, ellos debían poder resguardar sus cables v creo que aquí, tanto el municipio como las policías deben trabajar en conjunto para evitar la situación. Se tiene que hacer monitoreo constante y no después de que ocurran los hechos, porque después la empresa se excusa. ¿Y quién responde por toda la gente que estamos sin luz todo un día? (...) A nosotros no nos regalan nada.

Alicia Naranjo, presidenta de la Unión Comunal Norte de Iquique, concordó con la dirigente de Alto Hospicio y manifestó que "acá tiene que haber una mayor fiscalización por parte de la empresa y quien corresponda". Agregó que en el sector norte de la ciudad "han existido varios robos y que afecta, por ejemplo, a personas electrodependientes. Además, los alimentos en los hogares se ven afectados por el corte del suministro, pero eso no lo toma la empresa. tratando de responder la reposición de la luz, pero tiene que haber una fiscalización y CGE debería realizar un monitoreo y así evitar que le sigan robando los cables, porque los afectados somos nosotros'

CGE señaló que mantiene un catastro de personas electrodependientes, a quienes frente al corte de suministro se le entrega un generador y el conocimiento para poder operarlo ante una emergen-